
3 июня  в  Барнауле 
состоялся  Х  Слёт 
семей  участников 
локальных конфлик-
тов, который в оче-
редной раз показал, 
что жизни солдат, 
отданные во благо 
Родины, никогда не 
будут забыты.
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Традиционное событие, 
приуроченное ко Дню ве-
теранов боевых действий 
(1 июня. – Ред.), в этом году 
прошло с юбилейным раз-
махом. Началось оно с мас-
сового шествия родных и 
близких воинов, погибших 
при исполнении долга в Аф-
ганистане, Чечне и других 
локальных конфликтах. 
Совместно с представите-
лями всероссийского обще-
ственного движения «Во-
лонтёры Победы» колонна 
из полутора сотен человек с 
62 портретами солдат (ана-
логично Бессмертному пол-
ку) двинулась от здания 
краевой библиотеки имени 
В.Я. Шишкова к Вечному 
огню на площади Ветера-
нов для возложения цветов 
в честь погибших.

– Это событие призвано 
напомнить всем об участни-
ках боевых действий, выпол-
няющих сейчас специаль-
ную операцию на Украине, 
и тех алтайских ребятах, 
которых с нами нет. Они 
выполнили боевую задачу 
ценой своей жизни. Сегодня 
мы отдаем дань глубокого 
уважения всем тем, кто проя-
вил отвагу, истинный патри-
отизм, мужество, храбрость 
во имя служения Родине, – 
поделился Сергей Завали-
хин, депутат Барнаульской 
городской Думы, возглавля-
ющий краевую организацию 
ветеранов Афганистана.
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Затем участники слета от-

правились в Министерство со-
циальной защиты Алтайского 
края, где состоялся телемост 
с главами районов и сел края, 
семьями погибших солдат, не 
сумевшими добраться в этот 
день до краевой столицы.

Перед собравшимися вы-
ступила министр соцзащиты 
Наталья Оськина, которая 
подчеркнула важность таких 

встреч: «В Алтайском крае 
живет 301 семья погибших 
ветеранов боевых действий. 
Многие из вас стали членами 
общественных организаций, 
вы вносите весомый вклад в 
патриотическое воспитание 
подрастающего поколения и 
молодежи. Этим вы сохра-
няете память о каждом из 
них. Самое главное, чтобы 
вы стремились встречаться 
и поддерживать друг друга».

(Окончание на 3 стр.)

Новая концепция
В Госдуме рассматривается ряд законопроектов, кото-

рые должны упростить работу бухгалтеров и бизнеса. 
Предложения от специалистов из Алтайского края могут 
войти в новый закон.

В Барнауле побывала заместитель председателя комите-
та Государственной думы по бюджету и налогам, первый 
заместитель руководителя ЦИК «Единой России» Наталья 
Орлова. В АКЗС под ее руководством прошло совещание, 
посвященное изменениям в законе о бухгалтерском учете.

– Концепция развития бухгалтерского учета в России 
принята еще в 1998 году, – рассказала Наталья Орлова. – 
Она ориентирована на международные стандарты ведения 
финансовой отчетности. Но они не отражают многих отече-
ственных особенностей. Именно поэтому Государственная 
дума сейчас работает над изменениями в законе. Чтобы 
они максимально соответствовали потребностям бизнеса, 
некоммерческих организаций и госструктур, профильный 
комитет проводит в регионах круглые столы. Предложения 
с мест станут основой для законопроекта.

О чем говорили местные эксперты? О ведении бухгалтер-
ского учета бюджетных средств, сокращении обучающихся 
в вузах по этому направлению, дефиците бюджетных квот 
и многом другом.

В ближайшее время все предложения будут направлены 
в профильный комитет Государственной думы.

Кристина ЛИВЕР

Вернёмся на круги своя
В России продолжает стабилизироваться экономическая 

обстановка. Так, годовые темпы инфляции за прошедшую 
неделю снизились с 17,51% до 17,35%.

Как сообщает Минэкономразвития РФ, стоимость непро-
довольственных товаров продолжает расти, тогда как цены 
на продукты питания падают. 

Отмечается, что в период с 1 по 27 мая инфляция держа-
лась на уровне 0,13%, как и неделей ранее. Это минимальные 
темпы роста цен с 1999 года.

По предварительному прогнозу министерства, к концу 
2022 года инфляция должна вернуться к целевому уровню 
в 4%.

Лето с пользой
Старшеклассникам края на период самых длительных 

каникул предложат 9512 рабочих мест.
Из них в Барнауле готовы трудоустроить более 2 тысяч 

ребят, 603 – в Бийске, еще 301 – в Рубцовске. Более 200 под-
ростков примут в Тальменском, Первомайском и Каменском 
районах.

Традиционно большинство мест предоставляют школы. 
На их территории ученики займутся благоустройством, 
высадкой растений и мелким ремонтом. Также среди ра-
ботодателей числятся муниципальные отделы по культуре 
и делам молодежи, индивидуальные предприниматели, 
Алтайская чайная компания, «Алтайское Красногорье», 
ЗАО «Тайнинское», Тюменцевский маслосырзавод и другие 
организации.

Никита ИВАНОВ
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Предшественница 
трамвая

7 июня 1872 года – 
150 лет назад – в Москве 
началось строитель-
ство первой конно-же-
лезной дороги. 

С ее помощью намеревались повысить ско-
рость и увеличить вместимость транспортных 
средств. К середине XIX века возникла идея 
использования рельсовых путей для внутри-
городских перевозок. Выход нашли в создании 
конно-железной дороги, или конки. Конка стала 
предшественницей электрического трамвая.

Сегодня по улицам Барнаула и Бийска в 
рамках обновления трамвайного парка раз-
возят пассажиров более современные голубые 
вагоны, пришедшие на смену нашим старым 
желто-красным.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

4583  , 
   135 , 
  COVID-19 
  
За это же время обследование на но-

вую коронавирусную инфекцию прошли 
24 525 жителей края. Заболели за этот период 
365, среди них 64 ребенка. Выздоровели от 
ковида 417, умерли 7.
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 

в утренние часы местами туман.

+10о +15о

ночь

+26о +31о
день

+18о +23о +19о +21о

+22о +27о
день +7о +12о

ночь

Ветер северо-восточный, 3-8 
м/с, порывы до 14 м/с. Перемен-
ная облачность. Преимуще-
ственно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
днем порывы до 13 м/с. Преи-
мущественно без осадков, днем 
небольшие дожди. 

8 июня

9 июня

+

Придётся потесниться
  ФОРУМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Мы помним вас, ребята

6 июня завершился прием за-
явок на участие в агрофоруме 
«День сибирского поля». В минув-
ший понедельник организаторы 
мероприятия насчитали их 300. 
Для сравнения: в прошлом году 
было около 260.

Межрегиональная выставка техники и 
сельскохозяйственных животных прой-
дет в последние дни июня на территории 
Сибирского агропарка.

Как рассказал «АП» замминистра сель-
ского хозяйства края Юрий Лукьянов, 
сейчас там ведутся строительные работы: 
возводят новый павильон и современный 
конференц-зал, обустраивают пешеходные 
дорожки. В хозяйствах региона отбира-
ют элитных животных, которые будут 
представлены на выставках. Готовятся 
и предприятия машиностроения. В этот 
раз основу экспозиции составят образцы 
отечественной техники. Их набралось 
больше обычного.

А вот представителей импортной тех-
ники почти не будет.

«Будут образцы иностранной техники, 
которые еще не удалось продать дилерам. 
Возможно, покажут и ту технику, которая 
в хозяйствах сезон отработала. Дилеры 
могут помыть, подкрасить и выставить, 
как это было в прошлые годы. Но про-
блемы с импортом есть», – признался 
замминистра.

Он отметил, что потребности в про-
дукции иностранных производителей у 
наших фермеров есть, но ее поставки под 
большим вопросом. Причем не только в 
этом, но и в следующем году. «Говорят, что 

не могут гарантировать поставки. В связи 
с санкционными ограничениями пока 
ничего не ясно», – дополнил Лукьянов.

Он рассказал, что 85% предприятий – 
постоянные участники нашего форума. 
Алтайское машиностроение будет вы-
ставлено одной площадкой, хотя и наши 
соседи активно участвует в выставке. Это 
новосибирские, омские, кемеровские 
компании.

По словам замминистра, участников 
столько, что места не хватает, придется 

сокращать площади каждому участнику, 
чтобы все вошли.

На агрофоруме в этом году ожидает-
ся много новинок. В частности, пройдет 
выставка алтайских продуктов питания. 
Кроме того, состоятся уникальные фермер-
ские игры – первое в Сибири соревнова-
ние для алтайских машиностроительных 
заводов.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Участники слета прошлись с портретами погибших солдат и возложили цветы в их честь на площади Ветеранов.



 № 100 (30720)
Вторник, 7 июня, 2022 год2

Ф
от

о 
О

. Б
О

ГД
А

Н
О

В
А

.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ .

Экологов наградили
Алтайских экологов и защитников природы наградили 

премией имени Виктора Верещагина. Мероприятие было 
приурочено ко Дню эколога, который отмечается 5 июня.

По итогам года премии были удостоены специалист по эко-
логическому просвещению Государственного природного запо-
ведника «Тигирекский» Алексей Грибков, доктор биологических 
наук, профессор, заведующий кафедрой ботаники Института 
биологии и биотехнологии Алтайского государственного уни-
верситета Марина Силантьева и учитель биологии из села Сараса 
Алтайского района Виктория Бердюгина.

Кроме того, почетными грамотами и медалями наградили 
краевых активистов экологии, сообщает пресс-служба Мин-
природы региона.

И летом учатся
14 июня в селе Алтайском на туристической базе «Сердца 

леса» соберутся юные музыканты, играющие на народных 
инструментах.

Там девять дней будет работать летняя творческая школа 
для талантливых учащихся детских школ искусств региона 
из Тогульского, Шипуновского, Советского, Крутихинского, 
Заринского, Зонального районов, ЗАТО Сибирский, Барнаула, 
Бийска, Рубцовска, Алейска.

Каждый день ребят ждут мастер-классы преподавателя Но-
восибирской государственной консерватории им. М.И. Глинки, 
заслуженного артиста России, профессора кафедры народных 
инструментов Анатолия Ручина и преподавателя Алтайского 
музыкального колледжа Ольги Олинбергер.

По окончании летней школы ее участники дадут концерт 
для жителей села Алтайского.

Автобусы в приоритете
Выделенные полосы для 

общественного транспорта 
убирать не станут даже после 
реконструкции моста на Но-
вом рынке.

Об этом рассказал журна-
листам заместитель главы ад-
министрации по дорожному 
хозяйству и транспорту города 
Антон Шеломенцев. По его сло-
вам, для города в приоритете 
общественный транспорт, так 
как его пропускная способ-
ность – 100 человек в одном ав-
тобусе или трамвае, в то время 
как в автомобиле всего пять.

Сейчас «выделенки» рабо-
тают на проспектах Ленина, 
Строителей, Калинина.

Дмитрий СЕРДОВ

Закатают всю округу
В поселке Лесном Барнаула появится семь асфальтиро-

ванных улиц.
План работ классический: сначала рабочие подготавливают 

основания дорог и тротуаров, затем укладывается выравни-
вающий и верхний слои асфальта, а последний этап – благо-
устройство территории. Первые улицы планируют сдать уже  
в июне, а до конца дорожно-строительного сезона – остальные.

Еще одной задачей для подрядчика станет вырубка аварийных 
насаждений. Работы согласованы с населением – для компенсации 
зеленой зоны осенью здесь посадят 40 крупномерных тополей.

Всего за два года в Лесном в рамках адресной инвестиционной 
программы Барнаула появится 13 асфальтированных дорог, 
а также тротуары и освещение. До этого момента в поселке 
отсутствовали улицы с твердым покрытием.

Стоимость дорожных работ – более 169 миллионов 
рублей.

Никита ИВАНОВ

Позитивный и негативный 
опыты ведения сельского 
бизнеса обсудили на конгрессе 
предпринимателей Алтай-
ского края.

Желание есть – земли нет
Когда-то Алтайский район находился 

в непростом экономическом положе-
нии. Но с развитием туристической 
отрасли и ростом интереса отдыхаю-
щих к алтайским территориям туда 
начали приезжать не только со всего 
Алтайского края, но и со всей России.

В район потекли деньги, он стал узна-
ваемым, что послужило толчком к при-
току инвестиций и развитию малого 
и среднего бизнеса. К слову, первый 
сельский супермаркет в регионе был 
открыт именно в Алтайском районе.

– Мы попытались создать ком-
фортные условия для предприни-
мателей, – вспоминает глава района 
Сергей Черепанов. – Прямо сказали 
бизнес-сообществу: «Развивайтесь, 
творите, мешать не будем». Общими 
усилиями была создана особая эко-
номическая зона «Бирюзовая Катунь», 
в дальнейшем и игровую зону переме-
стили в Алтайский район, что при-
влекло еще больше туристов.

Одним из важнейших правил для 
инвесторов, которые заходили в «Бирю-
зовую Катунь», стала обязательная ре-
гистрация своего бизнеса в Алтайском 
районе. Поэтому все налоги оставались 
в бюджете муниципалитета.

– К сожалению, такого ограничения 
не было введено в 2000-х годах, когда мы 
начали развивать бизнес на озере Ая. 
И сегодня основная задача для нас – наве-
сти порядок в Айском кластере. Потому 
что там работают почти 250 баз отдыха, 
а налоги уходят в другие регионы – Кеме-
рово, Новосибирск, Москву, – объясняет 
Черепанов. – Пытались достучаться до 

бизнеса, выдавали предписания, но 
предприниматели посчитали, что мы их 
«кошмарим». Некоторые даже подавали 
в суд. Поэтому повлиять на ситуацию 
мы пока не можем.

Сегодня около 20% бюджета района 
составляют доходы от туризма. Жела-
ющих заняться этим направлением 
немало, но мешает другая пробле-
ма – нехватка земли. Предложения 
поступают, но не все запросы удается 
удовлетворить. Только на прошлой 
неделе инвестор представлял про-
ект оздоровительного центра, где 
будут отдыхать и восстанавливать-
ся спортсмены. Для строительства 

объекта требуется около 15 гектаров 
земли.

– К сожалению, вся земля уже рас-
пределена. К тому же, комплекс хотят 
строить на берегу Катуни, но там нет 
пустых площадей, подходящих под этот 
проект. Пытаемся найти компромисс, 
но велика вероятность, что инвестор 
уйдет в Горный Алтай, – поделился 
проблемой Сергей Черепанов.

Точки роста
Залесовский район находится на 

севере Алтайского края, и климати-
ческие условия там несколько жест-

че, чем в южных районах. Поэтому 
туристы сюда приезжает реже, хотя 
обозначены планы по развитию этого 
направления.

– Самый главный наш налогопла-
тельщик – это воинская часть, – рас-
сказывает глава Залесовского района 
Александр Пластеев. – Далее по объему 
налогов идут другие бюджетные сфе-
ры. Предприятия по уровню налогов 
не входят и в пятерку. И наша главная 
задача на сегодня – повысить инвести-
ционную привлекательность субъекта.

Чтобы привлечь в район инвесторов, 
власти муниципалитета обратились за 
помощью в региональное Министер-
ство экономического развития. Глава 
субъекта отметил, что была проведе-
на плодотворная работа: намечены 
точки роста, выслушаны пожелания 
бизнес-сообщества. Планируется, что 
в июне будет представлена новая пер-
спективная инвестиционная площадка.

– Мы хотим сделать привлекатель-
ным Пещёрский водопад, создав там 
курортную зону. Есть договоренность 
с деловыми партнерами, предприни-
мателями. Курорт рядом с водопадом 
должен стать визитной карточкой на-
шего района, хотя он пока считается 
не самым туристическим, – уточнил 
Пластеев.

Он также отметил, что многие 
предприниматели ищут для себя 
лучшие варианты. И кто-то уезжает 
развивать свое дело в другой реги-
он – Крым или Чечню, где процент-
ная ставка по налогам для бизнеса 
меньше почти в два раза. Поэтому 
муниципалитетам не помешала бы 
программа по снижению бремени для 
работающих на упрощенной системе 
налогообложения. И только в таких 
условиях можно стремительно раз-
виваться.

– Предприниматели бегут из нашего 
региона, потому что ищут для себя 
комфортные условия. Переломить это 

на уровне края легко, на уровне муни-
ципалитета – невозможно, – уверен 
глава Залесовского района.

Массовая проблема
Еще на одну острую проблему сель-

ского предпринимательства – убы-
точность сельских магазинов и их 
ликвидацию – указал председатель 
Совета Алтайского краевого союза 
потребительских обществ Виктор 
Красилов. По его мнению, непосиль-
ное налоговое бремя сегодня делает 
работу маленьких торговых точек 
почти невозможной.

– В Залесовском районе есть село 
Захарово, где проживает 60 человек. 
Там есть магазин, его месячный обо-
рот около 100 тысяч рублей. Налогов 
при этом он платит 20 тысяч рублей. 
Давайте еще прибавим стоимость 
доставки, электроэнергии, дорожа-
ющий из года в год уголь, зарплату 
продавца. В итоге выяснится, что ма-
газин приносит убытки. И у потреб-
кооперации таких магазинов более 
двухсот. Я официально заявляю: если 
система налогообложения не будет 
пересмотрена или не будут найдены 
другие механизмы поддержки, мы эти 
торговые точки закроем, – пообещал 
Виктор Красилов.

Участники конгресса согласились, 
что эту проблему нужно решать. Но это 
социальный вопрос, и решения, будь 
то о компенсации затрат или субсидии, 
нужно принимать в ближайшее время.

– Потребкооперация Новосибир-
ской области получает из областного 
бюджета около 30 миллионов рублей, 
чтобы компенсировать доставку то-
варов. Мы об этом только мечтаем. 
Делайте расчеты, принимайте реше-
ния. Иначе скоро села останутся без 
магазинов, – резюмировал Красилов.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Выдохнув после ковида, 
коллектив централь-
ной больницы Троиц-
кого района строит 
планы на будущее. Это 
помощь пациентам, 
обеспечение медика-
ментами, работа с ка-
драми, ремонт и обнов-
ление оборудования… 
Чем живут сегодня 
сельские врачи, вы-
ясняли журналисты  
«АП».

И внешнии�  вид,  
и содержание

Небольшую экскурсию для 
посетителей главный врач Тро-
ицкой ЦРБ Константин Фадин 
начал с регистратуры, оформ-
ленной в салатовом цвете, так 
же, как и во многих городских 
поликлиниках. Недавно ре-
гистратура ЦРБ была полно-
стью обновлена и выглядит 
теперь вполне современно и 
симпатично. В холле наплыва 
пациентов не наблюдается...

– Сделали полностью капи-
тальный ремонт регистратуры 
в соответствии с принципом 
бережливого производства. 
Организована дистанционная 
запись по телефону, Интернет 
в полной мере используется. 
Как видите, очередей у нас 
в регистратуре нет, – говорит 
Константин Николаевич. – Вот 
работает и электронное табло, 
где есть расписание, когда и ка-
кой специалист принимает.

Пока идем знакомиться 
с врачами поликлиники, Кон-
стантин Фадин рассказывает, 
что ремонт в разных корпусах 
больницы еще продолжается. 
Уже четвертый год она посте-
пенно преображается. Радует 
и то, что в прошлом году посту-
пил новый аппарат УЗИ. 

– Много же у главврача забот 
по хозяйственной части, – де-
лаю вывод я. Но, оказывается, 
он не совсем правильный.

– Работа главного врача се-
годня больше ориентирована 
не на хозяйственные пробле-
мы, – объясняет Константин 
Николаевич. – Сейчас наиболее 
важно выстроить технологию 

помощи пациентам. Это их 
маршрутизация от какой-то 
точки района до ЦРБ и специа-
лизированное наблюдение. На 
первый план выходит диспан-
серизация хронических боль-
ных, чтобы вовремя помочь и 
продлить их жизнь.

Но для этого важно органи-
зовать дело так, чтобы в кол-
лективе все работали четко. 
Спрашиваю, сколько же лю-
дей в подчинении у главврача. 
Оказывается, 380 человек. Это 
и медсестры, и врачи-терапев-
ты, и узкие специалисты, и со-
трудники сельских ФАПов.

Гибкая кадровая 
 политика

…В кабинете медпрофилак-
тики пациентку принимает 
фельдшер Светлана Кулакова.

– В этой больнице работаю 

ровно 23 года, – рассказывает 
она. – В ЦРБ принимала паци-
ентов с терапевтом как участ-
ковая медсестра… После ко-
вида многие врачи на пенсию 

ушли, восстановились фельд-
шерские ставки. Я подтвердила 
диплом фельдшера, теперь вот 
провожу диспансеризацию.

По словам Светланы Кула-
ковой, приглашали как-то ее 
в городскую поликлинику, но 
ей это предложение не приго-
дилось, так как все устраивает 
в родной ЦРБ.

С новым УЗИ-аппаратом, 
поступившим в Троицкую 

ЦРБ в прошлом году, работа-
ет диагност Татьяна Барбаева. 
Так получилось, что переква-
лифицировалась она из вра-
чей-педиатров.

– Я окончила Алтайский 
медуниверситет, 12 лет была 
педиатром в детской поликли-
нике в Барнауле. Но решила 
переехать в село. Попросилась 
в Троицкую ЦРБ, а Константин 
Николаевич предложил прой-
ти обучение на врача-диагно-
ста, такого специалиста здесь 
не хватало. Я согласилась, вот 
теперь принимаю пациентов.

По программе «Земский 

доктор» Татьяна Барбаева по-
лучила и материальную под-
держку, что стало для ее семьи 
хорошим подспорьем.

А в реанимационном от-
делении в этот день дежурил 
анестезиолог-реаниматолог 
Сергей Тулиголовец. Он пред-
ставитель династии врачей. 
В Троицкой ЦРБ работает его 
мать. Тетя и дядя также врачи. 
А начиналось все с бабушки.

В общем, сколько врачей, 
столько и историй. Задача 
главного врача, по словам 
Константина Николаевича, 
найти к каждому подход и по-
заботиться о том, чтобы штат 
пополнялся новыми кадрами. 
Сам он возглавляет ЦРБ уже 
19 лет, до этого 17 проработал 
в Волчихе. Прошел путь от 
фельдшера до врача-кардио-
лога. Поэтому каждого сотруд-
ника он умеет понять.

Сейчас на целевом обучении 
в медицинском университете 
учатся 13 человек, которые по 
окончании придут в ЦРБ на ра-
боту, сменяемость поколений 
продумана.

Недавно подал заявление 
об уходе на пенсию хирург Ев-
гений Королёв, но пока с ним 
достигнута договоренность, 
чтобы он проработал хотя бы 
до сентября, когда окончит ор-
динатуру новый специалист. 
Он обучается по целевому на-
правлению. 

ФАП в Гордеево
По словам главрача ЦРБ, 

незакрытые вакансии есть, 
иногда они открываются вне-
запно, ведь у любого человека 
могут поменяться жизненные, 
семейные планы. Например, 
из села Гордеево уехала в Мо-
скву врач, и вышло так, что 
молодой фельдшер Марина Ля-
дова уже четыре года в полном 
объеме помогает пациентам.

Кстати, как признался Кон-
стантин Фадин, сложнее найти 
человека именно в сельский 
ФАП, чем в ЦРБ. Те медики, ко-
торые работают в малых селах, 
достойны всяких похвал.

…По дороге мы заехали 
к Марине Лядовой – очень 
приветливой и, судя по всему, 
ответственной руководитель-
нице сельского ФАПа.

– Мы с мужем окончили 
Бийский медколледж. Су-
пруг – стоматолог, я – фельд-
шер. Проработала на скорой 
помощи восемь лет. Когда 
приехали сюда, доктор мужа 
приняла в ФАП, а меня не хо-
тела, – рассказала Марина Вла-
димировна. – А Константин 
Николаевич сказал, что это 
семья и нельзя ее разделять.

Весь ковидный период 
36-лентяя Марина Лядова и ее 
команда спасали село от заразы. 
Иногда бывали тяжелые случаи. 
Например, 87-летняя жительни-
ца тяжелела с каждым днем, а 
уговорить ее ехать в госпиталь 
не удавалось. Марина Владими-
ровна сообщила об этом Кон-
стантину Фадину, и он решил 
вопрос. В итоге бабушка, вер-
нувшись после лечения, очень 
благодарила врачей…

Тамара ЛОГИНОВА 

  МЕДИЦИНА .

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

Троицкая ЦРБ:  
всё в штатном режиме

Плоха ложка  
к обеду
В детском саду № 234 Барнаула воспита-
тельница допустила рукоприкладство 
в отношении ребенка. Женщина нанесла 
ему удар ложкой по голове, после чего 
мальчик попал в больницу.

Об инциденте рассказала мама пострадавшего 
малыша в городском сообществе Barnaul 22.

«Мальчик болеет, перенес уже три операции на 
глазах. Тяжело и долго лечимся. Сын переживает, 
что приходится носить очки и принимать лекарства, 
часто недомогает с головной болью», – поделилась 
женщина.

События разворачивались так. 25 мая в группу, 
которую посещал мальчик, пришла на замещение 
другая воспитательница. Она и нанесла ребенку удар, 
после чего он расплакался. Со слов ребенка, чтобы 
скрыть конфликт, женщина просила его молчать 
о произошедшем.

Скрыть ситуацию не получилось – уже вечером у 
пострадавшего началась тошнота и головная боль.
Мама отправилась на беседу с воспитательницей. 
«Если хотите – пожалуйтесь. Ничего доказать вы не 
сможете, я же ему голову не проломила и никаких 
записей у вас на руках нет», – такую неожиданную 
реакцию получила она.

После детского сада мама и ребенок отправи-
лись в больницу, где медики зафиксировали ушиб 
мягких тканей и спазм глазодвигательных мышц. 
Отправили на две недели домой и выписали кучу 
таблеток.

По словам матери мальчика, она узнала у других 
родителей группы, где работает эта воспитательни-
ца на постоянной основе, что для нее это обычное 
дело. Например, она насильно кормила девочку 
с ложки, потому что та медленно ела.

В комитете по образованию Барнаула прокоммен-
тировали ситуацию.

«Воспитатель уволен, родителям принесены из-
винения за допущенный инцидент. Сотрудники 
детского сада окажут ребенку всю необходимую 
психологическую поддержку для дальнейшего ком-
фортного пребывания в детском саду», – сказано 
в сообщении.

Никита ИВАНОВ

  РЕЗОНАНС .

Не погубить глубинку

«Задача главного врача – найти к 
каждому члену коллектива подход 
и позаботиться о том, чтобы штат 
пополнялся новыми кадрами». 

«Предприниматели бегут из нашего региона, 
потому что ищут для себя комфортные усло-
вия. Переломить это на уровне края легко, на 
уровне муниципалитета – невозможно». 

Малые села рискуют остаться без магазинов.

Прием ведет фельдшер Светлана Кулакова.

Троицкая ЦРБ обслуживает 23 тысячи человек.

Константин Фадин.

Анастезиолог-реаниматолог Сергей Тулиголовец.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

БАРНАУЛБАРНАУЛ



№ 89 (30709) 
Суббота, 21 мая, 2022 год 33№ 100 (30720) 
Вторник, 7 июня, 2022 год СОЦИУМ

Изменение
к извещению, опубликованному в газете «Ал-

тайская правда» № 79 (30699) от 05.05.2022, по-
данному администрацией Кировского сельсо-
вета Алейского района Алтайского края. Внести 
изменения: вместо «общее собрание участни-
ков долевой собственности по утверждению 
списка невостребованных земельных долей 
состоится 08.08.2022 в 15.00» следует читать: 
«общее собрание участников долевой соб-
ственности по утверждению списка невостре-
бованных земельных долей с кадастровым но-
мером 22:01:020101:44 состоится 08.08.2022 
в 15.00, с кадастровым номером 22:01:000000:158 
в 16.00».

Извещение 
о проведении общего собрания участников 

общей долевой собственности
Извещаются участники долевой собствен-

ности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения бывшего кол-
хоза имени Ленина, с кадастровым номером 
22:47:0000000:72, расположенный по адресу: 
Алтайский край, Тальменский район, Ани-
симовский сельсовет, в границах с. Аниси-
мово.

Общее собрание состоится 26 июля в 14.00 
по адресу: Алтайский край, Тальменский район, 
с. Анисимово, ул. Тальменская, д. 4в, здание ДК.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли 

которых могут быть признаны невостребован-
ными, и земельных долей, которые могут быть 
признаны невостребованными.

Извещение 
о согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером Вальшмидт Н.А.: 
658130, Алтайский край, г. Алейск, ул. Побе-
ды, д. 56, e-mail: natalja.valshmidt@yandex.ru, 
тел. 8-906-969-8931, № 38210, аттестат № 22-16-27, 
выполняются кадастровые работы в отноше-
нии земельного участка с кадастровым но-
мером 22:01:000000:338, расположенного по 
адресу: местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного за предела-
ми участка. Ориентир – с. Осколково. Участок 
находится примерно в 1 км от ориентира по 
направлению на север. Почтовый адрес ори-
ентира: Алтайский край, Алейский район.

Заказчиком кадастровых работ является 
ООО «Дубровское», 658119, Алтайский край, 
Алейский район, с. Толстая Дуброва, ул. Моло-
дежная, д. 39, тел. 8 (385-53) 30-5-40.

С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться в рабочее время с 9.00 
до 14.00 в течение тридцати дней со дня опу-
бликования настоящего извещения по адре-
су: Алтайский край, г. Алейск, ул. Советская, 
д. 100а, каб. 26.

Для согласования проекта межевания при 
себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следу-
ет направлять по адресу: 658130, Алтайский 
край, г. Алейск, ул. Советская, д. 100а, каб. 26, 
на имя заказчика, и в орган ФБГУ «ФКП Рос-
реестра» по Алтайскому краю в течение три-
дцати дней со дня опубликования настоящего 
извещения.

Извещение
В соответствии со статьей 12.1 Федерального 

закона «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Нижнеозер-
нинского сельсовета Усть-Пристанского райо-
на Алтайского края информирует о наличии 
следующих невостребованных долей в грани-
цах Нижнеозернинского сельсовета Усть-При-
станского района: Шубин Николай Андреевич, 
12.01.1953 – 359 б/га; Панин Анатолий Петрович, 
29.02.1952 – 359 б/га; Плешкова Рима Павловна, 
11.11.1938 – 538,5 б/га; Дудкин Сергей Михайло-
вич, 15.09.1975 – 359 б/га; Власова Елена Михай-
ловна, 24.07.1930 – 718 б/га; Лунина Прасковья 
Ивановна, 07.02.1929 – 359 б/га; Одерихин Се-
мен Ефимович, 15.01.1949 – 359 б/га; Перегудов 
Анатолий Николаевич, 02.07.1951 – 359 б/га; Ма-
лышева Мария Ефимовна, 01.06.1947 – 359 б/га; 
Кочетков Юрий Владимирович, 26.03.1934 – 
359 б/га; Чекалин Борис Матвеевич, 14.01.1937 – 
359 б/га; Петров Дмитрий Владимирович, 9 б/га; 
26.04.1953 – б/га; Истомина Анастасия Ефимовна, 
10.11.1914 – 359 б/га; Щукин Николай Констан-
тинович, 05.02.1943 – 718 б/га; Крюкова Мария 
Андреевна, 17.08.1929 – 718 б/га; Лунина Вален-
тина Федоровна, 16.10.1933 – 718 б/га; Власов Ва-
силий Павлович, 09.02.1957 – 359 б/га.

Собственники земельных долей, указанные 
в настоящем объявлении, а также наследники 
или лица, имеющие права на земельные доли, 
вправе представить в письменной форме возра-
жения против включения в списки невостребо-
ванных долей, а также заявить о своем желании 
воспользоваться правами на земельную долю 
в течение трех месяцев со дня опубликования 
настоящего извещения. Данные возражения и 
заявления являются основанием для исключе-
ния указанных лиц и (или) земельных долей из 
списка невостребованных земельных долей.

По истечении указанных сроков и утвержде-
ния списка невостребованных долей адми-
нистрация Нижнеозернинского сельсовета 
Усть-Пристанского района вправе обратиться 
в суд с требованием признать право собственно-
сти администрации Нижнеозернинского сель-
совета Усть-Пристанского района на данные зе-
мельные доли.

В соответствии с п. 5 ст. 12.1 Федерального 
закона «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» 9 сентября 2022 г. по адресу: 
с. Нижнеозерное, ул. Юбилейная, д. 18, состоит-
ся собрание участников долевой собственности 
на земельные участки из земель сельскохозяй-
ственного назначения в границах Нижнеозер-
нинского сельсовета Усть-Пристанского рай-
она (далее – собрание) с повесткой дня:

1. Избрание председателя и секретаря собра-
ния.

2. Утверждение списка невостребованных 
земельных долей.

Инициатор собрания – администрация Ниж-
неозернинского сельсовета Усть-Пристанского 
района.

Время регистрации лиц, имеющих право на 
участие в собрании, – 09.00, время открытия со-
брания – 10.00.

При себе иметь паспорт, документы, удосто-
веряющие право на земельную долю, а также 
документы, удостоверяющие полномочия до-
веренного лица.

По истечении установленных законодатель-
ством сроков и утверждения собранием спи-
ска невостребованных земельных долей ад-
министрация Нижнеозернинского сельсовета 
Усть-Пристанского района вправе обратиться 
в суд с требованием о признании права муни-
ципальной собственности на земельные доли, 
признанные невостребованными.

ПРОДАМ КИОСК 
по ремонту обуви. Тел. 8-902-998-1552.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  Куплю мед и продукцию пчеловодства. 
Деньги и тара сразу. Есть выезд. 
Тел. 8-923-724-2950.

Реклама

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.
Реклама

Юбилейный Х Всероссийский 
фестиваль традиционной куль-
туры пройдет в нашем крае 
8–12 июня.

Любое живое дело можно органи-
зовать или... «заорганизовать». Если 
только ты не впитал любовь к нему 
с молоком матери. Поэтому именно 
с рассказа об истоках мы начали раз-
говор с организатором «Дня России 
на Бирюзовой Катуни» – председате-
лем краевого отделения Российского 
фольклорного союза, директором Дома 
народов Алтайского края Натальей 
Разгоняевой.

– Признаюсь, я нашла для себя от-
вет на многие вопросы, как только 
узрела в вашей биографии топо-
ним «Чарышское». Когда я слышу 
«Чарышское», то сразу вспоминаю 
казаков, отца и сына Головиных, 
«Канареечку», титовцев Бушуевых, 
Тулату… И, конечно, красоту малой 
родины, которая не может не по-
рождать фольклорное искусство, 
ремесла. Что для вас означает – 
народное, родное?

– По линии мамы предки – чарыш-
ские, а по линии отца – с Украины. 
Есть и белорусские корни. Получается, 
у нас такая многонациональная семья. 
Больше всего я впитала от бабушки 
Любови Михайловны: и особенности 
речи, и присказки, и крылатые выра-
жения. Бабушка и мама сформировали 
мое отношение к жизни, с малых лет 
привили любовь к рукоделию. Семья 
была песенная, хлебосольная, любила 
принимать гостей за большим столом. 
В чарышской школе мне посчастливи-
лось попасть в коллектив Надежды 
Васильевны Бушуевой – в ансамбль 
«Синегорье». Я очень благодарна 
и ей, и директору музыкальной школы 
Николаю Анатольевичу Ивонину – 
гармонисту «золотой десятки» России. 
Это уникальные люди, бесконечно та-
лантливые. Мне повезло с педагогами 
и в дальнейшем: Головин, Герасимо-
ва, Сигарёва, Вавилов, Асанов – эти 
имена известны не только в нашем 
крае... Сейчас я понимаю, что росла 
в здоровой атмосфере, среди людей 
с правильным отношением к жизни, 
с вековыми устоями и традициями.

Кто мы, зачем? Народная культура 
позволяет найти ответы на эти вопросы. 
Именно в народной культуре заложе-
ны основы – смысл жизни, отношение 
к родителям и детям. Наши предки 
были очень мудрые люди, традиции 
веками передавались из поколения 
в поколение. И нам нужно их сохранить.

– Конечно же, ваш фестиваль при-
влекает зрелищными мероприяти-
ями – выступлениями фольклорных 
коллективов, презентациями на-
циональных кухонь, мастер-клас-
сами. Но давайте поговорим о на-
учно-практической составляющей. 
Что этот форум значит для ученого 
мира? И каково это самое практи-
ческое значение конференции? 

– С самого первого фестиваля его 
партнером является Алтайский го-
сударственный университет. В этом 
году фестиваль традиционно откроется 
научно-практической конференцией. 
Очень важно, что в рамках фестива-
ля существует такая площадка, что 
привлекаются и опытные эксперты, 
и молодые исследователи. Они могут 
не только участвовать в конференции, 
но и напрямую общаться с носителями 
традиционной культуры, с коллекти-
вами, проводить исследования и со-
циологические опросы. В этом году на 
конференции пройдут презентации 
проведенных опросов.

Ученые принимают участие во мно-
гих мероприятиях фестиваля в качестве 
зрителей. Наши эксперты в области 

фольклора, в свою очередь, участвуют 
с интересными работами и в конферен-
ции, и в деятельности летней школы. 
Так, москвич Сергей Старостин будет 
говорить о национальном коде, а Вик-
тор Соловьёв из Череповца расскажет 
молодым исследователям о русской 
пляске и значении слова в русской 
культуре. Кстати, в прошлом году мы 
в онлайн-формате говорили о сакраль-
ном смысле песни, без которой не обхо-
дился раньше ни один жизненный этап, 
от рождения до ухода человека. Песня – 
это не только слова и музыка, это еще 
и эмоции, погружение в атмосферу...

В празднике примут участие гости 
из Москвы, Петербурга, Новосибирска, 
Костромы, Кемерова, Палеха, Чере-
повца, Республик Алтай и Башкорто-
стан, городов и сел Казахстана, Алтай-
ского, Забайкальского, Красноярского 
краев, Иркутской и Томской областей.

– Пять дней будет длиться юбилей-
ный фестиваль. Если сравнивать его 
с первым – что изменилось с тех 
пор, какие новые формы появились? 
А что остается неизменным?

– Фестиваль не появился из ниот-
куда. У него особая история – благо-

даря усилиям правительства края, 
национально-культурных объеди-
нений, фольклорных коллективов, 
специалистов в области фольклора 
и этнографии.

Этот фестиваль объединил не-
сколько краевых – знаковых, с давней 
историей – мероприятий: краевой 
фестиваль русского фольклора «Дре-
во» (впервые состоялся в 1998 году 
в Барнауле); краевой фестиваль на-
циональных культур «Я горжусь то-
бой, Алтай!», впервые прошедший 
в 2008-м; краевая выставка «Живое 
ремесло» – она 20 лет работала в рам-
ках фестиваля «Древо». Идея была – 
аккумулировать, объединить все 
самое ценное, касающееся немате-
риального культурного наследия мно-
гонационального Алтая, и народные 
ремесла.

Для нас были дороги фестивали, 
с которых все начиналось. Я считаю, 
что оргкомитетом было принято 
очень мудрое решение сохранить 
их – и названия, и саму суть. Не пе-
речеркнуть и оставить в прошлом, 
а продлить, развить и объединить 
то ценное, что мы все наработали. 
На мой взгляд, у нас это получилось! 
И на душе от этого радостно…

– Какая отличительная особен-
ность у фестиваля юбилейного?

– В течение десяти лет фестиваль 
менялся. Как? Мы стараемся всегда 
поддерживать главную тему – напри-
мер, Год театра, Год науки и техно-
логий. В этом году у нас случилось 
несколько знаковых совпадений. Год 
культурного наследия придает осо-
бую значимость нашему фестивалю. 
Мы помним и о юбилее края, и о том, 
что фестиваль наш – уже десятый. 
12 июня мы также отметим и празд-
ник великой Троицы. Конечно, это 
при дает нам и некое волнение, 
и ощущение грандиозности прибли-
жающегося праздника.  

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

.ТРАДИЦИЯ.

Знаковые совпадения

.ЗНАЙ НАШИХ!. .ПРОФЕССИЯ � РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ.

Но главные и самые проникновен-
ные слова прозвучали от матери Героя 
Советского Союза Константина Пав-
люкова Светланы Павлюковой, ныне 
руководителя комитета по работе 
с семьями погибших в Афганистане, 
Чечне и других локальных конфлик-
тах: «Первое июня – святой для нас 
день, который уместил в себя наше 
материнское горе, вдовье горе, но 
в то же время увековечил в сердцах па-
мять о наших славных детях, мужьях, 
братьях. Я счастлива, что сегодня 
в нашем крае есть такая организация 
ветеранов боевых действий, которая 
всеми силами и способами продвига-
ет светлую память о героях Отчизны, 
а также помогает семьям погибших 
в военных конфликтах. Чего только 
стоит наш музей (Дом афганцев. – Ред.), 
ведь таких не найти нигде по всей 
стране. Он пережил серьезный пожар в 
2018 году, но совсем скоро при помощи 
властей и командной работе нашей 
организации будет отремонтирован. 

Это важно не только для нас, но и для 
будущих поколений».

Сразу после выступления Светла-
не Павлюковой была вручена медаль 
«Дочери Отчизны». 

����� � �������
Затем представители органов власти 

и краевых общественных организа-
ций обсудили наиболее актуальные 
вопросы, в том числе медицинское 
обслуживание, выделение квот на 
внеочередное обследование в Диагно-
стическом центре Алтайского края, 
реконструкцию Дома афганцев.

Завершила слет председатель Алтай-
ского краевого Совета женщин Надежда 
Ремнёва, которая сообщила, что все наи-
более острые и значимые пункты про-
шедших обсуждений будут занесены 
в резолюцию, которую общими усилиями 
подготовят представители общественных 
организаций края и 10 июня в готовом 
виде представят на рассмотрение властям.

Иван БЛАЖЕНКО,
Евгений НАЛИМОВ (фото)В Алтайском крае подвели итоги конкурса профессиональ-

ного мастерства «Учитель-дефектолог – 2022». За звание 
лучшего боролись пять финалистов из Барнаула, Новоал-
тайска, Камня-на-Оби, Рубцовска и Первомайского района.

Р����� �����
Конкурсанты диагностировали 

психический и речевой статус ре-
бенка, проводили мастер-классы, 
делились опытом.

Победителем в состязании ста-
ла Олеся Берстенева (на фото), учи-
тель-дефектолог детского сада комби-
нированного вида № 8 Новоалтайска. 
Логопедом она работает более 20 лет.

– Сначала я была помощником вос-
питателя. Хотя брать меня не хотели – 
опыт отсутствовал, да еще и маленький 
ребенок на руках. Но педагогическое 
училище окончила с красным дипло-
мом, – вспоминает Олеся.

В детском саду с воспитанниками за-
нимался логопед, его работа привлекла 
героиню. Она решила поступить в АГПУ.

– Я буквально загорелось этой про-
фессией. Совмещать работу и учебу 

было нетрудно, наоборот, в этом свои 
плюсы, а методики сразу отрабатыва-
ла с детьми, – добавляет Олеся.

С����� ��������
На состязании участники пред-

ставляли то, что помогает воспитан-
никам в развитии. Учитель-дефек-
толог придумала, как популярную 
игрушку антистресс «Поп-ит» исполь-
зовать в учебном процессе.

– Это кнопочна я резинова я 
игрушка с полусферами для нажа-
тия, при котором издается щелкаю-
щий звук. В группе она была у всех. 
Детям нравилось, и я задумалась, 
как можно совместить приятное 
с полезным, – рассказывает Олеся. – 
Еще эта вещь помогает в работе 
с цветом. Допустим, я говорю: «На-

жми на две красных или одну голу-
бую». Помимо этого, у нас есть игра – 
практический диктант. Ребятам 
нужно найти верхнюю правую 
кнопку, от нее нажать три влево.

В комбинированной группе у де-
фектолога шестеро. Самая большая 
трудность – подобрать ключик к но-
вому человеку.

– У меня занимаются и дети с ау-
тизмом, и с ДЦП, и те, кто совсем не 
говорит. Вначале я провожу диагно-
стику, размечаю маршрут работы, – 
рассказывает Олеся. – Мою педаго-
гическую душу согревают успехи 
воспитанников. Каждому стараюсь 
помочь в развитии на максимум.

Специалист – победительница 
многих конкурсов. Один из таких – 
«Лучший воспитатель 2010». Ей это 
дает самоутверждение как педагога.

З���� � ���� ���
Краевой этап конкурса «Учитель-де-

фектолог России» в регионе прово-
дится пятый раз.

– В заочном туре участвовал 21 че-
ловек. Им нужно было составить 
профессиона льное портфолио 
и записать видеоролик подгруппо-
вого занятия, – рассказывает Елена 
Вдовина, организатор конкурса. – 
Задания были непростые. Их нужно 
было выполнить здесь и сейчас, без 
каких-то заготовок. Мы оценивали 
эрудицию и профессионализм.

Помимо дефектологов, в финале 
свои знания и навыки продемон-
стрировали восемь психологов. Под 
наблюдением жюри они проводили 
открытые консультации, а также со-
ставляли программы сопровожде-
ния подопечных детей. Первое место 
в краевом конкурсе досталось специ-
алисту барнаульского психолого-пе-
дагогического центра «Потенциал» 
Евгению Баженову.

Осенью победителям предстоит 
защищать честь края на всероссий-
ском этапе состязания.

Наталья АНДРОНОВА,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

Мы помним вас, ребятаГлавное – ключик подобрать

КСТАТИ
Полную программу «Дней 
России на Бирюзовой Катуни» 
вы сможете найти на сайте 
фестиваля.

Эх, развернись, душа!

Память о героях боевых действий монументальна.

С чего начинается Родина...

(Начало на 1 стр.)
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.В краевой столице в вы-
ходные прошел 18-й по 
счету Международный 
фестиваль дзюдо имени 
легендарного алтайско-
го самбиста Владимира 
Шкалова.

Т������� ����
В современных геополити-

ческих условиях приставка 
«международный» становится 
чем-то далеким, но в то же вре-
мя эксклюзивным для россий-
ского спорта. Тем приятней, что 
соревнования такого уровня до 
сих пор проводятся в Барнауле. 
Так, в 2022 году традиционный 
турнир среди сильнейших 
дзюдоистов имени Владими-
ра Шкалова собрал порядка
800 спортсменов из разных 
уголков страны, а также Ка-
захстана и Монголии.

Главным спикером на торже-
ственной церемонии открытия, 
конечно же, выступил Влади-
мир Шкалов, который на днях 
прилетел из Москвы на малую 
родину. Чемпион СССР, Евро-
пы и мира по самбо напомнил 
собравшимся, что все они яв-
ляются частью одной важной 
спортивной традиции.

– Этот фестиваль появил-
ся на свет больше двадцати 
лет назад при участии моего 
ныне покойного дорогого дру-
га Михаила Евдокимова. И за 
это время на наших татами 
выросло несколько талантли-
вых поколений дзюдоистов, 
а эти соревнования всегда 
отмечались высококлассной 
конкуренцией и дарили бес-
ценный опыт всем участникам. 
Я очень счастлив сегодня быть 
здесь и видеть, что, несмотря 
ни на какие обстоятельства, 
эта традиция жива и держит 
высокую планку, – заключил 
под аплодисменты Владимир 
Шкалов.

П��������
� ���������

Разумеется, этот турнир 
не обошелся без присутствия 
президента краевой федерации 
дзюдо Алтайского края олим-

пийского призера и чемпиона 
мира Ивана Нифонтова. Вот 
только его можно было застать 
не в самом обычном амплуа – 
Иван эмоционально фиксиро-
вал время в ходе поединков его 
воспитанников из «Триумфа».

– Мне, конечно, хочется, 
чтобы ребята не просто здесь 
участвовали, но могли претен-
довать и на медали, выдержи-
вали конкуренцию. Поэтому я 
не остаюсь в стороне, когда мои 
подопечные выходят на татами, 

стараюсь помочь им каким-то 
советом, подбадриваю. Иногда 
получается слишком эмоцио-
нально, – улыбаясь, рассказывал 
нам Нифонтов.

Особенно неравнодушным 
оставил президента краевой 

федерации дзюдо поединок 
его воспитанника Матвея 
Чебовских, который после 
трех уверенных побед подряд 
претендовал на попадание в 
четвертьфинальную стадию в 
категории 34 кг. Казалось, что 

в некоторые моменты Иван 
Нифонтов сам выпрыгнет на 
татами, чтобы помочь Матвею. 
Но, к сожалению, победная 
серия Чебовских прервалась. 
Не помогла ему даже энергия 
такого завидного секунданта.  

С����  ����� �����
На международный фести-

валь ежегодно по-особенному 
настраиваются представители 
барнаульской СШОР «Спарта», 
ведь именно там когда-то вы-
рос до мирового уровня Вла-
димир Шкалов. В этом году в 
турнире принимали участие 
около 40 «спартанцев», и мно-
гие из них до последнего пре-
тендовали на медали.

Вот, например, 12-летний 
Игорь Гросс творил локальную 
сенсацию в весовой категории 
50 кг, где смог добраться до фи-
нального поединка, одолев по-
путно четырех крепких сопер-
ников. В чем же тут интрига? 
Да просто еще полгода назад 
Игорь выступал в весе на пять 
килограммов меньше, а на по-
вышение пошел потому, что в 
той категории он выиграл уже 
все что хотел. 

– В 50-килограммовой группе 
я соревнуюсь только второй раз. 
До этого выступал на турнире 
имени Ивана Нифонтова, но там 
не попал в призы, так как участ-
ники были старше меня на два 
года. Теперь же результат иной. 
Мне было непросто добраться 
до финала, по сетке попадались 
сильные дзюдоисты из Кемеров-
ской области, Новосибирска. В 
главном поединке я, к сожале-
нию, проиграл: мы перешли в 
партер и мне просто не хватило 
веса в этой борьбе. Результат, 
скорее, удовлетворительный, 
– поделился с «АП» Игорь.

Результаты фестиваля смо-
трите на нашем сайте.
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СТАДИОН

На татами – все!
  ТУРНИР ШКАЛОВА .

  АФИША .
Готовы к труду
и акватлону?

Первая полноценная неделя июня в Алтайском 
крае подготовила интересный пакет спортивных 
мероприятий.

Откроют неделю 8 июня на стадионе «Лабиринт» 
школьники Барнаула фестивалем Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обо-
роне». Команды разыграют медали в семи классических 
упражнениях. По итогам фестиваля сформируют сборную 
города для участия в региональном этапе фестиваля.

Важные соревнования пройдут 10 июня на территории 
гребного канала, где состоится первый студенческий 
фестиваль водных видов спорта, организованный новоро-
жденной региональной студенческой лигой. В празднике 
спорта примут участие более 150 студентов. Помимо 
зрелищных заездов студенческих команд на «драконах» 
пройдет и парад лодок, во время которого планируется 
установить рекорд России по числу участников.

Ну а 11 июня на той же локации стартуют чемпионат и 
первенство края по акватлону. Также состоится открытый 
Кубок Федерации триатлона Алтайского края для всех 
возрастных категорий старше 10 лет. Участникам будут 
предложены следующие дистанции: 200 метров заплыва 
+ 1 километр бега (для мальчиков и девочек 10–12 лет), 
500 м + 2,5 км (для юношей и девушек 13–14 лет, 15–17 
лет), 1 км + 5 км (для мужчин и женщин 18 лет и старше). 
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  ПАНОРАМА .
Сезон, пока!

Футболисты барнаульского 
«Динамо» провели заключи-
тельные две игры в чемпионате 
второго дивизиона ФНЛ-2.

1 июня в Ижевске подопечные 
Александра Суровцева мерились 
силами с «Зенитом», и эта встреча 
показала, что бело-синие после 
двух домашних побед наконец 
обрели в себе уверенность (жаль 
только, что в конце чемпионата). 
Так, пропущенный в первом тайме 
гол совсем не сломил динамовцев. 
Гости с инициативой провели вто-
рую 45-минутку и сумели ударом 
Житникова в концовке матча уйти 
от поражения – 1:1. Беспроигрыш-
ная серия команды из Барнаула 
продлилась до трех игр. Вот только 
в заключительном матче сезона 
«Динамо» не смогло порадовать 
своих болельщиков результатом.

4 июня алтайский клуб встре-
чался на выезде с крепким перм-
ским «Амкаром» и уступил в 
этой равной игре минимально, 
пропустив единственный мяч за 
несколько минут до финально-
го свистка. В итоге барнаульцы 
закончили сезон на 12-м месте в 
турнирной таблице с активом в 
26 очков. 

Домашний успех 
Барнаульский «Коммуналь-

щик» выиграл дебютные до-
машние матчи нового сезона 
чемпионата России по хоккею 
на траве среди женских команд 
Суперлиги.

Игры прошли в краевой столи-
це 4 и 5 июня: соперником алтай-
ских хоккеисток стала команда 
«СПб УОР-2» из Санкт-Петербурга. 
В первой игре команда-хозяйка со 
стартовых минут показала, что не 
намерена быть гостеприимной, 
когда Юлия Стукаль с углового бы-
стро открыла счет. Затем «Комму-
нальщик» увеличил преимущество 
в третьей четверти и довел дело 
до уверенной победы в заклю-
чительном игровом отрезке –
4:1. На следующий день преиму-
щество на поле также оставалось 
за алтайским клубом, который 
большую часть времени проводил 
у ворот соперника. Эта встреча за-
кономерно закончилась в пользу 
Барнаула – 3:1.

Эксперимент 
стартовал 

В Алтайском крае создана 
федеральная эксперименталь-
ная площадка в области фи-
зической культуры и спорта.

Соответствующий приказ под-
писал 31 мая министр спорта РФ 
Олег Матыцин: теперь краевой 
ЦСП, а также Алтайский госу-
дарственный педагогический 
университет, Алтайское учили-
ще олимпийского резерва и ре-
гиональная общественная орга-
низация «Алтайская федерация 
баскетбола» признаются федераль-
ными экспериментальными (ин-
новационными) площадками по 
систематизации комплектования 
групп спортивной подготовки.

В результате должна быть пред-
ложена научно обоснованная 
система комплектования групп 
спортивной подготовки, которая 
позволит убрать несоответствия 
и противоречия закону, снизит 
неэффективные затраты на подго-
товку резерва, повысит качество 
работы. Проект будет действовать 
до 31 декабря 2024 года.

Надёжный
спасатель 

Барнаульская спортсменка 
Екатерина Клопцова стала се-
ребряным призером междуна-
родных соревнований на кубок 
дружбы и приз «Золотая штур-
мовка», которые проходили в 
Уфе с 28 мая по 1 июня.

В состязаниях принимали 
участие огнеборцы из России, 
Белоруссии и Узбекистана. Наша 
землячка не затерялась в такой 
представительной компании и 
выиграла серебро по итогам спаса-
тельного двоеборья, включающего 
стометровку с препятствиями и 
скоростной подъем на учебную 
башню по штурмовой лестнице.
В этом виде пожарно-спасательно-
го спорта первенство оспаривали 
19 спортсменок.

  ТЕННИС .

Взлёт алтайской ракетки
Профессиональная кра-
евая мужская команда 
по настольному теннису 
«Алтай» впервые в но-
вейшей истории региона 
выиграла Суперлигу и 
обеспечила себе участие 
в элитном дивизионе ко-
мандного чемпионата 
страны – Премьер-лиге. 

А на грядущем первенстве 
России по настольному тен-
нису до 12 лет в Москве будут 
выступать сразу шесть наших 
спортсменов, что больше, чем со 
всей остальной Сибири. Настоль-
ный теннис в Алтайском крае за 
последний год сделал огромный 
шаг вперед, и корреспондент 
«АП» решил поговорить с теми, 
кто максимально причастен к 
этому прорыву. На наши вопро-
сы отвечали главный тренер 
КНТ «Алтай» Степан Багиян и 
директор Регионального цен-
тра подготовки спортсменов по 
настольному теннису Алексей 
Дворников.
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– «Алтай» победил в Супер-

лиге. Насколько это большое и 
важное событие для края, для 
вас, как тренера?

– Это огромное достижение, 
самое главное для нас в совре-
менной российской истории, 
– делится Степан Багиян. – Пом-
ню, в СССР в крае тоже была 
профессиональная команда, 
которая выступала даже в ев-
рокубках несколько раз, ездила 
в Италию, Бельгию. Но потом 

словно оборвало. Мы сейчас 
возрождаем те славные тради-
ции, а победа в Суперлиге, где 
мы участвовали лишь второй 
сезон – это без малого сенсация. 
Первый год был скорее прити-
рочный, команда еще была нео-
пытной, много проигрывала, еле 
удержалась тогда в дивизионе. 
Но потом у нас сложился хоро-
шо сбалансированный состав, 

в котором были и местные мо-
лодые игроки, а также парочка 
опытных «дядек»: это Эдуард 
Апагуни и Артём Панченко. Их 
опыт вкупе с молодой дерзостью 
тех же Ильи Ронина, Дмитрия 
Осипова, Александра Волошина 
образовали хорошую химию. 
Парни вообще заметно выросли 
в этом сезоне. Представьте, не у 
всех из них было даже 800 очков 

в общероссийском рейтинге, а 
там им приходилось встречаться 
с теннисистами, рейтинг кото-
рых 1500 и выше. Такой опыт 
дорогого стоит.

– В следующем сезона команда 
будет в Премьер-лиге. Как идет 
подготовка к дебюту в элите?

– Это очень высокий уровень, 
и сейчас мы проводим серьез-
ную селекционную работу, 
– продолжал Багиян. – Точно 
могу сказать, что весь преж-
ний состав, кроме Александра 
Волошина, останется. А к ним 
присоединится еще несколько 
важных фамилий, с которыми 
сейчас ведутся переговоры. 
Один из них – 13-я ракетка 
России, другой – член сборной 
России до 18 лет. Также может 
быть еще пополнение.

Е��� ��� �������
АлексейДворников рассказал 

про текущие успехи Региональ-
ного центра подготовки спор-
тсменов по настольному теннису.

– Центр существует чуть 
меньше года, но уже можно 
оценить плоды его работы как 
исключительно позитивные. Се-
годня в нашей системе, которая 
также включает залы в Бийске 
и Благовещенке, занимаются 
190 талантливейших детей не 
только из Алтайского края, но 
и из разных уголков Сибири. 
А все потому, что здесь есть 
отличные условия для роста. 
Изначально нами были заку-
плены новейшие комплекты 
теннисного оборудования, на-
чиная от профессиональных 
столов, ракеток и заканчивая 

роботом, который подает мячи. 
С детьми занимаются квалифи-
цированные специалисты, мы 
регулярно выезжаем на краевые 
и всероссийские соревнования, 
то есть у ребятишек есть тонус 
и практика. А также они имеют 
перспективу, ведь в будущем 
могут выступать за КНТ «Ал-
тай». Кроме того, на базе Регио-
нального центра подготовки мы 
совместно с Степаном Багияном 
планируем создать юношескую 
команду, которая уже в следую-
щем сезоне может выступать в 
Высшей лиге B, C или D.

Также Дворников поведал, на 
каком этапе сейчас находится 
строительство запланированно-
го после визита министра спорта 
РФ Олега Матыцина Центра на-
стольного тенниса в Барнауле.

– В настоящий момент все 
сдвинулось с мертвой точки. 
Уже начался конкурс проек-
тно-сметных документаций. 
Конечно, в текущих условиях 
есть множество трудностей. 
Но Олег Матыцин вместе с гу-
бернатором Виктором Томенко 
следят за ситуацией, готовы нам 
помогать. Если все получится, 
этот центр станет важнейшим 
объектом инфраструктуры и по-
зволит краевому настольному 
теннису выйти на новый уро-
вень. Планируется, что он будет 
не меньше 1000 квадратных ме-
тров, с покрытием «терафлекс» и 
освещением не менее 1000 люкс 
на один стол. Тогда мы сможем 
принимать соревнования самого 
высокого уровня. Как минимум 
чемпионат страны.

Полный материал читайте на 
нашем сайте.

Степан Багиян обучает молодое поколение.

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО
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  С».

Иван Нифонтов – завидный секундант. 

Владимир Шкалов.

Эстетика броска через бедро.

Международный фестиваль получился массовым.
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